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Встреча . с делегатами XIX Всесоюзной конференции КПСС 
(Окончание. 

Начало на 1»й*стр»> • 

Еще одна' интересная *де 
таль : присутствующие иа 
заседаниях делегаты -не 
были пассивными свидете : ' 
лями — они активно уча

ствовали в работе. И не раз-
складывалась такая ситуа
ц и я : если кто-то из- высту
пающих начинал зачиты
вать заранее приготовлзн-
ный отчет, не содержащий 
никаких предложений, а 
только одни перечисления 
сделанного да общие ло
зунги, — делегаты аплоди
сментами прерывали тако
го оратора, заставляя его 
покинуть трибуну. 

Много* высказано хоро
ших, дельных предложе
ний. Например, о партий
ном максимуме. Установить 
партийный максимум для 
товарищей, занимающих 
высокие посты. Имеется в 
виду оплата труда. А, все, 
что выше партийного мак
симума, .— .пожалуйста, 
пусть перечисляется в фонд 
детских учреждений, в дет
ские дома, детские сады и 
так далее. Говорилось очень 
чисто и хорошо о- многих 
негативах, появившихся в 
нашей жизни. Критика зву
чала в адрес и партийных 
руководителей. 

: Я обменивался своими 
"впечатлениями со многими 
делегатами -— никто из них 
ни разу не присутствовал 
на подобном партийном фо
руме, такого резкого, прин
ципиального разговора не 
было, на съездах ни разу. 
И главное, — и в словах 
выступающих, и в словах 
М. С. Горбачева звучала 
озабоченность: мы не дол
жны повторить прошлые 
ошибки, допустить прош>. 
лые перегибы. Цель поли
тической перестройки, иду
щей сегодня, — убрать 
предпосылки, саму воз
можность повторения того, 
что мы пережили, вероят
ность возрождения культа 
личности. 

Своими впечатлениями 
поделился Н. П. Вертолец-
кий, рассказал 1 , как прохот 
дил подготовительный пе
риод, какой была культур
ная программа, предложен
ная делегатам — гостям 
Москвы. 

• Затем • по просьбе при
сутствующих И. X. Рома-
зан снова вышел к три
буне/— ответить на вопро
сы коммунистов. 

— Как практически бу
дет решаться вопрос о раз
граничении функций пар
тийных и советских орга
нов? Как будет решаться 
вопрос о пересмотре поряд
ка присуждения наград и 
званий? Или они по-преж
нему будут вручаться «по 

случаю шестидесятилетии» 
и» «в связи с памятными 

* датами»? '• -; • 
— Начнем р вопроса о 

наградах. Он • обсуждался 
на конференции. Наверное, 
решение его зависит. от 
Президиума Верховного 
Совета СССР. А. конкретно 
на - местах —-/ от позиции 
Советов народных депута
тов. 

Теперь о разграничении 
функций советских и пар
тийных органов. На конфе
ренции принята,резолюция, 
в которой подробно разъ
ясняется позиция КПСС по 
этому вопросу. Наша пар
тия '— руководящая, пра
вящая партия. Она будет 
вести партийную, идеоло
гическую работу. А Советы, 

— Кто будет стоять во 
главе Совета? 
. \ . — Председателем Совета 
будет, как правило, изби
раться первый секретарь 
соответствующего по уров
ню Совета партийного ор
гана. Что касается' вопроса 
практической реализаций 
проблем, намеченных в до
кументах конференции, по 
решению Политбюро ЦК 
КПСС в конце июля состо
ится очередной Пленум ЦК 
КПСС. 

— * Как вы оцениваете 
выступление Ельцина на 
конференции? 

— Выступление товари
ща Ельцина на конферен
ции несколько отличается 
от его выступления на ок
тябрьском Пленуме ЦК 
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КАТЕГОРИЯМИ 
их исполнительные коми
теты, будут заниматься ре
шением хозяйственных про
блем, но в свете тех нап
равлений, которые разра
ботаны и определены пар
тией. В резолюции ясно 
сказано : нужно шире де
легировать права в низовые 
звенья управления, в мест
ные Советы. Причем не то
лько права передавать — 
передавать средства, необ
ходимые для решения н а 
сущных наших проблем. • 

Об этом говорили высту
пающие на конференции 
делегаты. В моем предпо
лагаемом выступлении этот 
момент тоже был записан 
— об отчислении средств 
местным Советам. Сегодня 
мы значительную Части 
прибыли отчисляем в гос
бюджет. Конечно, частично 
эти деньги к нам возвра
щаются — но далеко, не в 
той пропорции, к а к а я ну
жна городу. Вопрос стоит 
т а к : нужно отчислять про
думанно рассчитанный про- ^ 
цент прибыли предприятий" 
в фонд местных Советов, 
чтобы они могли сами, са
мостоятельно, а не по указ
ке «сверху», решать мест
ные наши дела: что стро
ить — баню или трамвай
ное депо. В резолюции это 
сформулировано т а к : рас
смотреть и решить соответ
ствующим организациям 
имеется в виду Минфин и 
другие организации — вол-" 
рос о полном удовлетворе
нии потребностей местных 
Советов в финансировании. 

КПСС. Нынешнее его выс
тупление практически под
держивает тот курс, кото
рый мы сегодня ведем. Его 
речь на октябрьском Плену
ме была сумбурной — оче
видно, сказалось то, что он 
тогда был серьезно болен. 

— Иван Харитонович, 
в выступлении тов. Лига
чева, последовавшем вслед 
за выступлением Ельцина, 
дана оценка несколько сво
еобразная. Это не нравится 
многим коммунистам. 

. — Мне тоже не очень 
Нравится. Прямо ска
жем, выступление Ель
цина прозвучало ровнее и 
весомее, чем ответ ему. Но 
вы слышали оценку, кото
рую дали делегаты. Я четы
ре года проработал вместе 
с Ельциным, знаю: человек 
он крутой, может быть рез
ким. Но работает он до пре
дела своих сил. 

— Настораживает, что 
свердловская делегация 
дружно «отмежевалась» от 
выступления тов. Волкова. 
Ведь он всего лишь выска
зал свою точку зрения. 

— Что касается тов. 
Волкова — то здесь, дейст
вительно, делегация Сверд
ловской области не упол
номочивала его выступать. 
Он высказал свое личное 
мнение. 

— Текст резолюций, точ
нее — их проектов, был на
верняка заготовлен зара
нее. Насколько совпадает 
окончательный, принятый 

конференцией вариант с 
первоначальным? 

— Проекты готовились 
заранее, совершенно верно. 
Но в процессе обсуждения 
резолюций делегаты внес
ли множество предложений 
и замечаний. С самого на
чала работы конференции 
в комиссии по выработке 
окончательного варианта 
поступали предложения в 
письменном виде, немало 
замечаний высказано ' н о 
ходу прений. Даже- когда 
шла «отработка» проекта, 
подготовленного с учетом 
предложений, обсуждение 
не утихало — по два часа 
каждую резолюцию обсуж
дали, вносили замечания. 

— Как делегация Челя
бинской области оценила 
выступления секретаря 
парткома ЧТЗ тов. Плато- , 
нова? Обсуждались ли на 
конференции просчеты, до
пущенные по ходу выбо
ров делегатов? 

— Да, конечно, обсуж
дались. Причем подробно 
анализировались все упу
щения, допущенные по хо
ду выборной кампании"-—, 
с тем, чтобы не повторить 
этих же ошибок при выд
вижении • делегатов на 
XXVIII съезд КПСС, кото
рый состоится через два 
года. 'Это надо для того, 
чтобы выборы у нас прош
ли еще более демократич
но, чтобы обеспечить под
линную коллегиальность 
решения. 

Что касается выступле^ 
ния Платонова.. . Вы, навер
ное, заметили: выступать 
на конференции было очень 
и очень непросто. Платонов 
выступил со своими обыч
ными проблемами и дела
ми, текущими заботами. 
Это, конечно, не совсем в ' 
ключе конференции. И вы 
это заметили, и он это зна-
ет.% И очень переживал цо 
этому поводу. Потому что 
получился общий отчет... 

— Иван Харитонович, в 
статье редактора жур
нала «Огонек» тов. Коро-
тича говорилось о делега
тах-взяточниках.. . 

— Что знаю — отвечу. 
Очевидно, это связано с 
расследованием, которое 
все еще ведется в Узбекис
тане. В статье, о которой 
вы говорите, упоминаются, 
фамилии четырех товари
щей — их имена, кстати, 
переданы в президиум кон
ференции. 

В заключение встречи 
Н. П. Вертолецкий и И. X. 
Ромазан передали ОрдЖо-
никидзевскому райкому 
КПСС и парткому комбина
та стенографические отче
ты с заседаний XIX Все
союзной партконференции. 

Записала 
В. БЫСТРОВА. 

Встреча в редакции' 
В редакции «Магнито

горского металла» состоя
лась встреча с гостями из 
Польши: секретарем пар
тийного комитета Мечисла
вом Лагошом и редакто
ром районно-заводской га
зеты «Голос Новой Гуты» 

Славомиром Петшиком. 
Гости рассказали о своей 

работе, поделились впечат
лениями о Магнитке. Боль
шой интерес у журналис
тов «Магнитогорского ме
талла» вызвал опыт рабо
ты польских коллег по ос
вещению вопросов строи
тельства жилья , решению 
продовольственных задач. 

В ходе встречи была за-, 
ключена договоренность 
об обмене публикациями. 

На снимке: гости из 
Польши в редакции. 

Фото Н. Нестереяко. 

Строительство прокатного стана 2000 в комплексе с кислород
но-конвертерным ц е х о м п о с л у ж и л о своеобразным катализатором 
оживленного грузового и пассажирского потоков м е ж д у Магни
тогорском и Краковым, Катовице, Варшавой, Быдгощем, други
ми польскими городами. Построена и б е с п е р е б о й н о действует 
ж е л е з н о д о р о ж н а я колея советского ста нд а р та . 

Гостями нашего города были министры .ПНР, члены руковод
ства П О Р П , ответственные работники строительной отрасли 
Польши. Магнитогорские предприятия, и м е ю щ и е отношение к 
возведению стана 2000, н а л а ж и в а ю т тесные контакты, с поль
ским партнером. К их числу прибавилась и магнитогорская ж у р 
налистская организация. Д о с т и г н у т а договоренность о сотрудни
честве м е ж д у средствами массовой информации, об о б ъ е д и н е н 
ных выпусках отдельных номеров. Скоро читатели б у д у т д е р 
ж а т ь в руках этот сдвоенный номер «Магнитогорского рабочего» 
и «Глоса Новей Гуты». 

Д л я подписания заключенного договора в город прибыли се
кретарь комитета ПОРП металлургического комбината «Гута 
имени В. И. Ленина» Мечислав Л а г о ш . и главный редактор 
«Глоса Новей Гуты» Славомир Петшик, Н а ш и корреспонденты 
п о б е с е д о в а л и с ними. 

Курсом д р у ж б ы 
С. П. : — Прежде всего хотели бы поблагодарить 

магнитогорцев за сердечный прием. Очень теплыми и 
интересными оказались встречи со строителями, ме
таллургами. И, конечно, с. коллегами-журналистами. 
Известно, что профессионалам всегда есть о чем пого
ворить. Тем более, темы, на которые мы пишем, проб
лемы, которые поднимаем, аналогичны: металлурги
ческие города с их сложным производством, чрева
тым опасностью для окружающей среды, наверное, 
везде похожи. В общем, не упускали возможности об
меняться формами и методами работы. 

Корр . : — Когда читаешь польскую прессу, то ви
дишь, что есть немалые различия между нашим и ва
шим подходом к теме. Во всяком случае «Глос Новей 
Гуты» сильно отличается от «Магнитогорского метал-
ла». 

С. П . : — Я, наверное, уже двадцать пятый раз по
сещаю Советский Союз... 

М. Л . : — Но в Магнитогорске впервые. 
С. П . : — Да, в Магнитогорске впервые. Поэтому 

пользуюсь случаем поблагодарить местных журнали
стов и полиграфистов за помощь в выпуске газеты 
строителей стана 2000 «Над Уралом», коллег из . «Маг
нитогорского рабочего» и «Магаитостроя» за деятель
ное участие в подготовке двуязычного совместного но
мера. Думаю, он представит собой синтез опыта и 
квалификаций журналистов обеих стран. 

Мы в Польше очень внимательно и заинтересован
но следили за ходом XIX Всесоюзной конференции 
КПСС,' Нас впечатляют большие политические пере
мены^ .намеченные ею. Считаю, что это не может не 
отразиться на пропаганде, на прессе. У нас в стране 
тоже развивается сходный процесс. Полагаю, что даль
нейшая социалистическая демократизация общества 
не оставит закрытых для журналистов т€!М. 

Вот вы стали вплотную касаться вопросов эколо
гии,; других впрямую затрагивающих интересы каж
дого человека проблем. Мне кажется , советские газе
ты сейчас читаются с большим интересом. . -

Ч т о касается «Глоса Новей Гуты», то эта газета не 
предназначена для одних только металлургов. Она 
распространяется по всей Польше, поэтому мы учи
тываем интересы потенциального читателя любой про
фессии, социального положения и т. п. 

Корр. : — Вы уже побывали на площадке стана 2000? 
С П . : — Да. И поражены размахом работ. В Новей 

Гуте сейчас нет таких громадных строек. У нас идет 
в основном реконструкция металлургических агрега
тов без остановки производства. 

М. Л . : — Прежде всего обращаем внимание на воз
действие металлургического производства на окружа
ющую ореду. Стараемся сделать производство эколо
гически чистым. Строим оборонные циклы водоснаб
жения, очистные сооружения, оснащаем коксовые ба
тареи установками сухого тушения кокса. Программа 
коренного обновления производства обширна, наши 
п л а н ы заглядывают в XXI век. Надо беречь Краков и 
его жителей. Нельзя назвать решение построить ме
таллургический комбинат в 15 километрах от Крако
ва неразумным: это народное решение, строительство 
открыл польский референдум, 

С, П . : — Он проходил в 50-х годах. Сейчас в Крако
ве горько шутят : мол, референдум открыл Гуту — 
теперь Как закрыть?. . 
" М. Л . : — Это не решение проблемы. Годовое произ

водство стали в ПНР составляет 16 миллионов тонн. 
Почти треть дает Гута имени В. И. Ленина, Продук
ция наша не имеет конкурентов в Польше. Напри
мер, автолист для «'польоких фиатов» выпускаем 
только мы. 

Взят очень правильный курс : за счет внедрения 
. современных технологических процессов, новинок ме
таллургической науки и техники нужно одновременно 
и наращивать производство, и делать его экологичес
ки безвредным. Металл до сих пор остается основным 
«хлебом индустрии». И этого не может не учитывать 
патриот, кому дороги честь, независимость и процве
тание народа и страны. -.V* . J 

Корр. : — Тех, кто строит стан 2000 в Магнитогор-
• ске, вы знаете по стройкам в Новой Гуте. Как Вы 
оцениваете их работу здесь? 1 

М. Л . : — Руками этих людей было построено боль
шинство металлургических предприятий в Польше. 
О'ни возводили отличные цехи на Гуте имени В. И. 
Ленина, на Гуте-Катовице. В том числе 'и кислородно-
конвертерные, как строящийся в Магнитогорске, прав
да, без установок непрерывной разливки стали. 

Мы на Магнитку посылали лучших из лучших. В 
Польше .они работали хорошо, но у вас трудятся еще 
лучше. Наверное, этому есть много причин: жесткие 
условия контракта, стремление закончить побыстрее 
дела и вернуться на родину, к семьям. Мы надеемся, 
что необычайно высокие темпы, интенсивности труда, 
которые характерны для польских строителей в'.Маг
нитогорске, станут для них привычными и еохранят-
е я . п о прибытии на родину.' Как я говорил, дома у 
нас много дел для строителей. 

Р, ШАРАФУТДИНОВ. 

Интервью 


